

VCD Landesverband Niedersachsen
c/o Dr. Wolfgang Konukiewitz | Warper Straße 24 | 31613 Wietzen

VCD Landesverband Niedersachsen
Mitgliederversammlung 2023
Osnabrück

22.04.2023

Antrag des VCD-Landesvorstands Niedersachsen an die Mitgliederversammlung.

Die Mitgliederversammlung des Landesverbandes Niedersachsen möge beschließen:

Resolution: Mit der Reaktivierung von Bahnstrecken in die Verkehrswende

Der VCD Landesverband Niedersachsen begrüßt die Wiederaufnahme der Bemühungen um die Reaktivierung von Bahnstrecken in Niedersachsen. Es ist an der Zeit, in den ländlichen Räumen die Bahn wieder zu den Menschen zu bringen. Eine Abkehr von den rein wirtschaftlichen Gesichtspunkten, die die Ballungszentren bevorzugten, tut Not und ist jetzt möglich.

Wir gehen davon aus, dass die Bedeutung der Bahn für das Wohlergehen der Menschen erkannt und mit mutigen Schritten nicht nur danach gesehen wird, was mit den wenigen finanziellen Mitteln im Augenblick an Bahnbetrieb geleistet werden kann.

Wir wollen nicht nur viele reaktivierte Bahnstrecken, wir wollen auch solche, die einen zukünftigen Bahnplan Nahverkehr Niedersachsen in den Blick nehmen, den wir dringend brauchen. Dazu brauchen wir über die Reaktivierung hinaus im Rahmen eines Bahnplanes auch den Aus- und Neubau von Bahnstrecken und Bahnhalten.

Das Bundesministerium für Digitales und Verkehr hat für 2051 prognostiziert, dass der Güterverkehr im Modal Split auf der Schiene um 1,7 % abnimmt und auf der Straße um 4,1 % zunimmt. Das läge daran, dass Kohle u. a. weniger, dafür aber Post und Stückgüter mehr, aber nicht auf der Schiene transportiert werden können. Wenn die Schiene dahin kommt, wo Menschen wohnen, müsste es auch möglich sein, Personen- und Güterverkehr zu kombinieren.

Zu einer Verkehrswende kann es nur kommen, wenn sich der Modal Split anders als in der Prognose umgekehrt entwickelt.

Dr. Wolfgang Konukiewitz, VCD Landesvorstand